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我为你们祈求了很
多！

蔡浩伟主教於2008年7月14日
至18日访问了香港与澳门，他
怀着与圣施礼华同样的心情
说：「我为你们祈求了很多，
即使在我离开之后，我仍会继
续为你们祈求。」

2008年8月19日

蔡浩伟主教於7月14日午夜由印度新
德里飞抵香港国际机场。他在香港与
澳门停留了三整天，於7月18日早上



离开香港，继续他前往雪梨的行程，
并在雪梨与教宗本笃十六世为第二十
三届世界青年日的闭幕典礼主持共祭
弥撒。热爱中国蔡浩伟主教上次是在
1996年，即12年以前到访香港和澳门
的，这次他能在前往雪梨途中在回归
后的香港特区（1997）与澳门特区
（1999）停留数天，是住在这两个中
国特别行政区的主业会成员和亲朋好
友盼望已久的日子。 在这12年间，香
港经历了明显的改变，更多新颖别
致、高耸入云的大楼密密麻麻地从太
平山顶一直伸延到海旁之间狭窄的一
片土地上。他有感而发地说：那么多
上上下下、纵横交错的斜坡路，提醒
了他我们应该不遗余力地让更多在港
澳和中国内的生灵认识基督。

「我敢说，我曾经与一位全心全意热
爱中国的神父一起生活」，他指的是
圣施礼华。「他比你们所有人都更是
中国人！！」虽然圣施礼华没有机缘
来访这片锦绣河山，但是，他为中
国、为亚洲祈求了很多很多。「我把



中国这个伟大的国家铭记在心，它之
所以伟大有许多原因……我祈求这些
以无数人的鲜血和苦难所播下的种
子，会尽快开花结果。我们热爱中国
和所有亚洲人民。我们请求天主之母
为他们转祷，从她的圣子那里获得和
平之光。」（圣施礼华，1970年5月
24日，墨西哥瓜达露佩圣母前。）对
圣母的敬礼蔡浩伟主教於7月15日早
晨，在香港圣母无染原罪主教座堂的
圣母前祈祷片刻之后，前往拜会了陈
日君枢机。

次日7月16日，他去了澳门会晤成
员、他们的家人和朋友。由於那天是
加尔默罗圣母的庆日，他拜访了氹仔
的嘉模圣母堂。稍后，在下午聚会开
始时，他即提到圣母，并鼓励每个人
对她要有更多的敬礼，「像她一样为
人服务，像她一样喜乐。」接见家庭
和学生他停留在港澳最后一天7月17
日的活动高潮之一是去到访德信中
学。学生和老师们热切地期待和他见
面，带他参观於2000年兴建的校舍。



德信中学的灵修培育是委托给主业会
的神父们管理的。

午后，有好几个家庭和他们的孩子在
校园里等候向他致意。乔治和他的太
太由深圳赶来，他们是第一次见到蔡
浩伟主教的，并且深深地被他对他们
全家的热情所感动。7月17日的全体
聚会当天晚上七点钟，他在学校的礼
堂与大约700人：主业会成员、家
人、同事和朋友共聚一堂。父亲跟我
们一样为能相聚而感到兴奋：那天晚
上诚然是一个家庭的聚会和倾谈时
刻。

出於他父亲的关怀，他催促我们要活
出一种更深切的基督徒友爱之情，爱
每一个人 —— 即使对那些与我们想
法截然不同的人 —— 也不要强迫别
人跟随我们的信仰。我们总该以身作
则，做一个想把工作做得好、准时、
有服务精神，而且愿意友善地帮助同
事的基督徒。我们必须让人感到亲



切，活出一个知道自己是天主子女而
充满喜悦和快乐的生命。

「努力以手足之情对待每一个人，努
力地活出这份四海之内皆兄弟的基督
徒精神。」他提醒我们，能喜乐地活
出手足之情，就是接触在中国国土内
千千万万等待着基督的生灵的途径。

蔡浩伟主教接受了几位与会者的提
问。他在回答香港大学一个年轻学生
的问题时说：在我们日常生活中所发
生的一切都可以成为接近天主的机
会，主业会提供的灵修培育能在她追
求圣德的道路上协助她，帮忙她善用
平凡的生活，使它更浸沐在天主的临
在中：「当我们知道天主会聆听我
们，他从最初就拣选了我们，我们一
定会感到多么快乐……」他激励我们
每人每天都要奋力成为一个更好的基
督徒：我们每一位都应当感觉到成圣
的急迫性！家庭：爱的泉源在回答另
一问题时，他强调家庭之爱的重要
性。「当你爱的时候，你就会有一颗



年轻的心！」一个团结的家庭是件美
好的事，父母亲要勇敢的除去任何可
能阻碍家庭合一的事物，即使你得关
上电视，因为它干扰了你们家庭交谈
的时间。「我认识一个决定不再拥有
电视机的家庭，那位母亲告诉我，在
他们丢掉电视机之后，他们家里彼此
讲话的机会多了，而且也比以前更快
乐了！」

他也鼓励年轻夫妇要慷慨地对生命要
开放。这种开放是丈夫对妻子和妻子
对丈夫自我奉献的表现。他补充：
「我不是拿自己做榜样。我可以告诉
你们，我来自一个有八个孩子的家
庭。放学回家是件乐事，那里总是有
人一起玩，一起聊天……也有人一起
打架！」他的话引起了哄堂大笑。他
警惕夫妇们说：拥有更多的物质并不
会让他们更幸福，而真正的幸福是来
自彼此相爱的喜乐，对天主会送来的
生命要开放，让更多的灵魂可以分享
他的美善。父亲的祝福



在我们结束聚会受到他的降福之前，
他告诉我们：「我在这里跟你们学了
很多：要为人服务，要守时。我得到
了很多，但除了以祈祷和克己外，我
无法回馈你们。」然后，他指出，对
我们天主教友而言，还有另一个强而
有力的途径：就是更新加尔瓦略山的
祭献。他向我们保证，当他庆祝弥撒
圣祭时，他会在意向中记挂着我们。

「我很关怀中国！你们都是我信仰内
的弟兄姊妹。我为你们祈求了很多，
即使在我离开之后，我仍会继续为你
们祈求。」
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